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POLÍTICA 
El diputado Miguel Martínez Peñaloza tomó protesta como presidente del consejo nacional de legisladores en 
materia de turismo en el Congreso de la Unión, y aseguró que habrá beneficios al conocer proyectos nacionales 
importantes en el desarrollo turístico, para Querétaro y al mismo tiempo conocer de primera mano las 
propuestas que se van a lograr y desarrollar en materia turística para Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. La llegada del diputado local Miguel Martínez Peñaloza, a la presidencia del consejo nacional de 
legisladores en materia turística, podría traer más recursos para el sector en la entidad, ya que dentro de los 
objetivos se destaca el hacer de esta actividad una política de Estado, manifestó la secretaria Esther 
Carboney. (MR) 
 
Cabeza. Este jueves en la tarde, en el patio de la casa legislativa se llevó a cabo a las 6 de la tarde, el foro La 
reforma energética, en el que participó Flavio César Ruiz Alarcón, quien estuvo en el foro organizado por el 
Senado de la República. (MR) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentaron sobre el conflicto en la facultad de enfermería que los jóvenes 
tienen razón si es cierto que sus estudios no son validos como lo dice la Secretaría de Salud. La Universidad 
Autónoma de Querétaro dice que la Secretaría de salud tiene 2 años que no ha firmado el convenio mientras la 
Secretaría de salud dice que no cumplen con los requisitos. No puede ser que en dos años no se haya hecho, 
por lo que hay que ver quién no estaba haciendo su trabajo. Fue un error que pasara todo el día y no hubiera 
un pronunciamiento de lo que pasó. Si la directora de la facultad es culpable y no hizo nada, pues entonces sí, 
que se vaya. Está bien que los estudiantes se manifestaran y exijan sus derechos. Lo principal es que los 
jóvenes sepan si su carrera está acreditada; si no lo están, es un problema que tiene tiempo. Si es necesario, el 
consejo universitario deberá decidir; lo mejor es que la directora pida un permiso mientras se soluciona el 
problema y los estudiantes prueban sus acusaciones. Es un escándalo que en una universidad pública, una 
carrera no tenga registro, ahora deberá llegarse al fondo y que las cosas se regularicen… Hoy se realiza la 
celebración de los 25 años de la ordenación como Obispo de Mario Gasperín. Se espera congregar a más de 
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40 mil personas en el estadio Corregidora; viene el nuncio apostólico, muchos Obispos y sacerdotes de la 
diócesis. El primer acto religioso en un inmueble no religioso fue cuando llegó  el Obispo a la entidad y fue 
precisamente en el estadio. En aquel entonces fue un escándalo e incluso hubo una denuncia en el Ministerio 
público. Actos como este hablan muy bien de la pluralidad y la libertad de creencia que hay en Querétaro… Hoy 
inicia el gobernador una gira por varios municipios del semidesierto y la sierra… Se le sigue juntando al alcalde 
de El Marqués y ahora le van a hacer una manifestación en contra de la construcción de una planta tratadora de 
aguas negras en la comunidad de Saldarriaga. Ojala no sea un movimiento partidista para fastidiar al gobierno 
municipal y que no haya quienes se están aprovechando de las necesidades de la gente. Lo cierto es que de 
aquí en adelante va a haber muchos movimientos de este tipo. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Ayer cerca de 500 estudiantes tomaron las instalaciones de la facultad de Enfermería de la UAQ, llamando a las 
autoridades universitarias a que reconsideren la situación para que se reabran espacios y puedan realizar su 
servicio social en las clínicas del ISSSTE, del IMSS o del sector salud. Por lo que a partir de hoy se espera la 
firma de un convenio entre las autoridades de la Secretaría de Salud y las autoridades universitarias, a efecto de 
que se puedan abrir espacios para que los jóvenes puedan cumplir con los lineamientos académicos que exige la 
formación universitaria en esa carrera. (EL) 
 
Este jueves, más de 350 estudiantes tomaron las instalaciones de la facultad de enfermería de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, para exigir la destitución de la directora Raquel Acuña, a quien acusan de realizar 
una mala administración y en demanda de que su certificado sea válido para laborar en todas las clínicas de 
salud, sino solamente en las de la máxima casa de estudios. (MR) 
 
La facultad de Enfermería de la UAQ se encuentra en huelga por supuestas irregularidades, entre ellas, falta de 
espacios para realizar las prácticas profesionales y el servicio social, informó Dayeli Uribe alumna de noveno 
semestre. (EL) 
 
El director jurídico de la Universidad Autónoma de Querétaro, Francisco Javier Cisnel, responsabilizó del 
conflicto al secretario de salud Rafael Ascencio, ya que argumentó que durante 2 años no ha dado respuesta 
a la solicitud hecha por la universidad, para que los estudiantes de la facultad de enfermería, puedan realizar su 
servicio social en la Secretaría de salud. (MR) 
 
El rector de la UAQ Raúl Iturralde Olvera, aseguró que los problemas en la facultad de Enfermería estarán 
arreglados y se atenderán en esta semana. Agregó que estará atento para que se lleve a cabo un convenio con 
las autoridades de salud. (EL) 
 
El Secretario de salud, Rafael Ascencio, respondió que la carrera de enfermería de la Universidad Autónoma 
de Querétaro no acreditó los protocolos de revisión del sector salud y los de calidad, así como con los objetivos 
educativos. (MR) 
 
Reporte en vivo desde la facultad de enfermería. El Secretario académico de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, Guillermo Cabrera dialoga con los alumnos y al parecer se avanza. Miguel, estudiante de la 
facultad, comenta que hicieron guardia en la noche y se mantiene el requisito de que la directora deje su 
puesto, además de la firma del convenio con  la Secretaría de salud. Los alumnos se quejan también de la 
coordinadora de la carrera. Cabrera les comentó que de lo que solicitaron en su escrito, todo se ha resuelto, 
pero los estudiantes dicen que la resolución definitiva será cuando se vaya la directora. (MR) 
 
Cabeza. La facultad de medicina de la Universidad Autónoma de Querétaro puso en marcha el quinto curso de 
actualización en enfermedades neurológicas que tiene como propósito dar a conocer las innovaciones que se 
han desarrollado en el terreno de la neurología. (MR) 
 
Con el objetivo de intercambiar proyectos y generar las bases para la organización de programas y servicios en 
conjunto con facultades de nuestra alma máter, relacionadas con los procesos del arte gastronómico, el rector 
de la UAQ Raúl Iturralde Olvera, firmó un convenio con el Instituto Gastronómico de Estudios Superiores, 
que generará los puntos de confluencia necesarios. (EL) 
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Cabeza. 86 alumnos de la UTEQ participan en el programa BKT, el cual promueve el servicio nacional de empleo 
de la Secretaría del trabajo en Querétaro. (MR) 
 
Denuncia. En algunas escuelas como el instituto Praga en Santa Rosa Jáuregui, están condicionando que los 
uniformes y los útiles tengan que comprarlos en la escuela. Ojalá las autoridades e la USEBEQ se pongan en 
contacto con la directora para que sepa que esto no se puede hacer, ya lo ha dicho en repetidas ocasiones el 
coordinador operativo, Raymundo Gómez Ramírez. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Denuncia. En el tanque de almacenamiento de la CEA en San Pablo, el agua se tira de tres a cuatro veces al 
mes, por tres o cuatro horas, mientras la autoridad no hace nada, de acuerdo a lo que dicen los vecinos. (MR) 
 
Cabeza. Debido a que la violencia está ligada directamente con la pobreza, el delegado en Querétaro de la 
SEDESOL, Gerardo Pérez Retana informo que se han implementado cinco programas enfocados a este sector, 
con el propósito de propiciar el sano esparcimiento. Dijo que para el último día de diciembre, esta área habrá 
absorbido más del 30% del presupuesto anual. (MR) 
 
Cabeza. Dio inicio el programa de desarrollo local micro regiones 2008 en el municipio de Querétaro, en donde 
el delegado de la SEDESOL, Gerardo Pérez Retana informó que con una inversión de 4 mdp, se realizarán 
más de 700 acciones que disminuyan por lo menos el 17% de las familias que carecen de servicios sanitario, 
esto con la dotación de baños completos, tinacos o tanques de agua y biodigestores. (EL) 
 
Aproximadamente el 30% de las obras que realiza el Instituto Estatal de la Vivienda, cerca de mil casas, cuentan 
con afectaciones por la temporada de lluvias, dio a conocer el titular de dicha dependencia, José Guerrero 
Renaud. Dijo que esto se va a tener que atender a la mayor brevedad. Reconoció que hay afectaciones que 
tendrán que ser auditadas. (EL) 
 
Hoy inicia el gobernador Francisco Garrido una gira de trabajo por la zona serrana; a las 12 pm estará en el 
municipio de San Joaquín, donde entregará la rehabilitación del parador turístico “Las grutas de los Herrera”, 
después entregará espacios educativos y obras en dicho municipio, así como entrega de equipamiento en Pinal 
de Amoles y obras del sistema de conducción y almacenamiento de aguas. Mañana entregará obras en Landa de 
Matamoros. (EL) 
 
Ya está todo listo para la celebración que se llevará a cabo hoy en el estadio Corregidora, para celebrar el 25 
aniversario de la ordenación sacerdotal del obispo de Querétaro Mario de Gasperin. El estadio se abrirá a las 2 
de la tarde y la entrada es con los boletos que se han repartido ya en las diferentes parroquias, de manera 
gratuita. En la noche habrá una cena con invitados especiales en el seminario Conciliar, a la cual está invitado el 
gobernador Francisco Garrido. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
El presidente municipal de Querétaro Manuel González Valle entregará escrituras del programa de 
“Regulación integral y atención de asentamientos humanos irregulares” y posteriormente inaugurará una 
empresa en el parque industrial Benito Juárez. (EL) 
 
Cabeza. Luego de ratificar que simplemente fue una mala broma la del hombre que supuestamente cayó al 
bordo Benito Juárez, al término de los 10 días de su búsqueda, Jorge Luis Alarcón secretario de gobierno 
municipal, dijo que se encontrarán los mecanismos legales para poder sancionar a los que iniciaron estas 
movilizaciones, utilizando de manera indebida la línea de emergencia. (EL) 
 
Cabeza. Pretende el municipio capitalino sancionar va aquellas personas que realicen llamadas de broma a los 
servicios de emergencia. De acuerdo al secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve, por el 
momento se analizan los mecanismos que se utilizarán luego de que terminó la búsqueda de una persona que 
supuestamente había caído en un dren. (MR) 
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Es sólo una polémica artificial la que se ha generado entorno a la colocación de las primeras cámaras de video 
vigilancia en la ciudad de Querétaro, expresó Jorge Luis Alarcón secretario de gobierno municipal, quien 
aseguró que aunque es poco probable, de presentarse alguna queja por el mal uso de este equipo, implicaría 
incluso la salida de la corporación de quien resulte responsable. (EL) 
 
Cabeza. En la comunidad de San José Buenavista de la delegación Santa Rosa Jáuregui, arrancó el programa 
local de micro-regiones 2008, que comprenderá 705 acciones de mejoramiento de sistemas sanitarios. El 
Secretario de desarrollo social municipal, Carlos Treviño Núñez, detalló que con este programa, se entrega 
material de construcción a las familias, para que cada una cimiente un baño de tres metros. (MR) 
 
Luego de que Martha Sheley ratificara su renuncia a la dirección del sistema municipal DIF por cuestiones de 
salud, Jorge Luis Alarcón secretario de gobierno municipal, presentó a Álvaro Martínez, quien se 
desarrollara en dicho organismo desde el 2006 como coordinador del programa de atención del adulto mayor, 
como su sustituto. (EL) 
 
Será Álvaro Martínez Ezeta el relevo de Martha Sheley, al frente del DIF municipal. Este jueves la directora 
reiteró que padece problemas de salud, razón por la cual requiere de atención inmediata. En la próxima sesión 
de cabildo se ratificará a Martínez Ezeta, quien se desempeñaba como coordinador de atención al adulto mayor. 
(MR) 
 
Al hablar sobre el hecho de que 70% de las denuncias que llegan al Tribunal municipal de responsabilidades 
administrativas sean en contra de los elementos policíacos, Jorge Luis Alarcón señaló que esto se debe a que 
es un área con un importante número de empleados que tienen mucho contacto con los ciudadanos. (MR) 
 
El municipio de El Marqués va a respaldar la resolución que tome el gobierno del estado de no dar marcha atrás, 
con relación al conflicto del pozo de agua de la piedad, señaló el secretario particular del Alcalde, Alejando 
Escobedo Avendaño, quien dijo que se hará valer la ley. (MR)  
 
Esta programada para hoy una manifestación de habitantes el barrio de la Campana, comunidad de Saldarriaga, 
en la presidencia municipal de El Marqués, porque no quieren que se construya una planta tratadora de aguas 
negras cerca de sus casas. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de desarrollo social en el municipio de Corregidora entregará útiles escolares a 3 mil 200 
alumnos de secundaria, el 20 de agosto. Juan Manuel Aboytes Rosas, titular de la dependencia, apuntó que 
co estas acciones se busca apoyar la economía de los padres de familia. (MR) 
 
Cabeza. Este viernes en Corregidora termina la gestión del comité municipal del PRI, encabezado por 
Prisciliano Olvera y aún no se ha publicado la convocatoria para elegir nueva dirigencia. Ante ello crece la 
preocupación de los militantes. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Entrevista. Alberto Carranza, presidente estatal de fuerza ambiental ciudadana, comentó que fue un éxito la 
campaña para reciclar libros y libretas usadas, juntaron 91 toneladas que representan casi mil 600 árboles de 
una edad promedio de 30 años a los que se les salvó la vida. Esta campaña se hizo antes de que salieran los 
muchachos de clases y les comentaron que en vacaciones sacaban más, por eso este 15, 16 y 17 de agosto 
volverán a recibir libros y libretas, lo harán en 13 municipios, 3 de estos municipios están en Guanajuato. Cree 
que la base de sensibilizar a la gente es la acción. Se pondrán contenedores en diferentes parroquias de la 
ciudad de Querétaro, de El Marqués, San Juan del Río, Cadereyta, Ezequiel Montes, Amealco, San José Iturbide, 
San Luis de la Paz, Doctor Mora, Pedro Escobedo, Tequisquiapan, Jalpan. Se recibirán también en gasolineras y 
farmacias. (EL) 
 
Cabeza. Este jueves la delegada de la Secretaría del medio ambiente, Patricia Carrera, informó que a través 
del programa de empleo temporal se han ejercido 2.1 mdp de los 2.8 autorizados, teniendo un avance 
presupuestal del 85%. Explicó que se han ejecutado diez de estos proyectos en Amealco, Cadereyta, Landa de 
Matamoros, Querétaro y San Juan del Río. (MR) 
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AGRICULTURA 
La UNAM ya trabaja con una molécula que se distribuirá entre los ganaderos, para que engorden su ganado de 
una manera más sana, lo que les representará un 40% de ahorro, informó el senador Eduardo Nava Bolaños, 
en el marco del foro de capacitación práctica y simulación de casos en la agricultura, por contrato y coberturas. 
(MR) 
 
Al estabilizarse el costo de los granos, se redujo el costo de la producción de ganado en nuestro país, destacó el 
presidente de la asociación mexicana de engordadores de ganado bovino, Rubén Garza González, quien 
apuntó que con el propósito de igualar los precios en todo el territorio nacional, se propondrá que la región bajío 
incremente sus precios en un 8% y que en ña zona norte se mantengan. (MR) 
 
Cabeza. Querétaro está exportando carne a China desde hace un año y es a través de una cooperativa de 
Ezequiel Montes que se envían los productos. Actualmente se busca ampliar los mercados y la cooperativa da 
empleo a más de mil personas. (MR) 
 
Cabeza. Con la intención de impulsar la aprobación de la propuesta del programa Alianza engordadora, para que 
el sector ganadero en el país reciba más de 100 mdp, el diputado federal Francisco Domínguez Servién 
informó que teniendo dichos recursos los empresarios del ramo aportarán una cantidad similar, para con ello 
puedan solicitar un préstamo que les permita adquirir 600 mil cabezas de ganado al año. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. En los últimos 4 años solamente se han registrado 4 secuestros, informó el procurador de justicia en el 
Estado, Juan Martín Granados Torres, quien dijo que en todos los casos las víctimas han sido liberadas si 
haber pagado el rescate y sobre todo, fueron rescatadas con vida. (MR) 
 
Cabeza. El Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes se pronunció a favor de la cadena perpetua para 
los secuestradores. Reiteró que la pena de muerte no es la solución para este tipo de delitos. (MR) 
 
La cadena perpetua para los secuestradores no sólo es aplicable, sino es un reclamo que ya hace la sociedad, 
dijo el líder municipal del PAN Ismael Becerra. (EL) 
 
Jesús Garduño Salazar magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, respecto a la iniciativa del 
presidente de la República Felipe Calderón Hinojosa de pena perpetua para los secuestradores, manifestó no 
estar de acuerdo. (EL) 
 
Cabeza. El edil y presidente de la asociación de alcaldes panistas, Manuel González Valle, se manifestó a 
favor de la propuesta del presidente Felipe Calderón Hinojosa, de castigar con cadena perpetua a quienes 
cometan el delito de secuestro. (MR) 
 
Ayer el gobernador Francisco Garrido, de manera conjunta con el presidente municipal de Querétaro Manuel 
González Valle, así como el procurador de justicia Juan Martín Granados Torres inauguraron las nuevas 
instalaciones de la agencia 4 del ministerio público que estará dedicada específicamente a los delitos sexuales y 
de violencia intrafamiliar. En el evento el gobernador resaltó la importancia de esta agencia, ya que representa 
el esfuerzo de las autoridades en los tres niveles de gobierno, que se realizan para atender las demandas de la 
sociedad queretana. Por su parte el procurador de justicia explicó que el plan estatal de desarrollo 2004-2009 
establece con toda puntualidad la atención de grupos vulnerables, en espacial la atención a los niños, mujeres, 
adultos mayores y personas con capacidades diferentes. (EL) 
 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido entregó la nueva agencia del Ministerio público investigador número 
4, especializada en delitos sexuales contra el menor y violencia intrafamiliar. Entregó también 30 vehículos que 
serán destinados a las tareas de la PIM. La inversión fue de 16 mdp. (MR) 
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Cabeza. La legalidad es la mejor forma de enfrentar el crimen y perseguir el delito, manifestó el gobernador 
Francisco Garrido, luego de señalar que para lograr un estado seguro, se deben de poner en juego, todos los 
recursos que se tienen. (MR) 
 
Como resultado del trabajo jurídico penal se dictó sentencia condenatoria en contra de una persona por delitos 
contra la salud, en las modalidades de posesión de cocaína con fines de comercio. (EL) 
 
Una persona fue puesta a disposición de las autoridades federales por su probable responsabilidad en la 
comisión del delito contra la salud, en la modalidad de posesión de psicotrópicos. (EL) 
 


